



tanggal 5 Agustus 2016 dengan bapak Hartoyo. Sebelum terjadinya pernikahan tersebut, Ibu Indra telah mengajukan gugatan perceraian di Pengadilan Agama Jombang pada tanggal 25 Juli 2016.

Hal-hal tersebut itulah yang menjadi alasan dari Ibu Indra melakukan pernikahan sirri tersebut karena faktor rendahnya ekonomi dan tidak tahan lagi dengan keadaan rumah tangga dengan Bapak Herman, dan dari Bapak Herman pun sudah tidak mau peduli lagi dengan istrinya ketika mengetahui istrinya menikah lagi karena Bapak Herman menganggap istrinya tidak patuh lagi. Kemudian alasan dari Bapak Hartoyo menikahi Ibu Indra secara Sirri karena ada alasan bahwa Bapak Hartoyo menyukai Ibu Indra dan merasa kasihan terhadapnya melihat kondisi yang dialaminya pada saat itu.

Kemudian alasan dari pihak wali dan saksi dalam pernikahan sirri tersebut adalah karena pernikahan sirri yang terjadi merupakan bentuk permintaan dari Ibu Indra, meskipun dari awal keduanya menolaknya untuk melakukan pernikahan tersebut akan tetapi pada akhirnya mereka luluh hatinya dan bersedia menjadi wali dan saksi dalam pernikahannya tersebut dengan alasan kasihan kepada Ibu Indra, dan mereka berfikir dengan pernikahan ini Ibu Indra bisa bahagia.

Dari sinilah dapat disimpulkan bahwa penyebab terjadinya pernikahan sirri tersebut adalah karena Ibu Indra sudah ditalak oleh Bapak Herman, sehingga Ibu Indra berani menikah lagi secara sirri karena dalam pandangan





Dari penjelasan ayat tersebut bahwasannya Ibu Indra harus melaksanakan masa 'iddah selama tiga kali quru' yaitu setara dengan 90 hari, sehingga dapat dihitung bahwa Ibu Indra harus melaksanakan masa 'iddah dari tanggal 29 Juni sampai tanggal 27 September 2016 kemudian baru boleh melaksanakan perkawinan lagi dengan orang lain apabila Ibu Indra tidak di ruju' oleh Bapak Herman. Masa 'iddah itu wajib dilakukan oleh seorang istri dan dilarang melakukan perkawinan dengan laki-laki lain selama masa yang ditentukan oleh syari'at. Dengan tujuan untuk memberikan kesempatan untuk suami atau istri untuk berfikir, apakah perkawinan tersebut masih dapat dilanjutkan dengan cara *ruju'* (kembali), jika perceraian itu terjadi pada *talak raj'i* (talak satu dan dua), atau perceraian itu lebih baik bagi keduanya.

*Kedua*, dilihat dari sudut rukun dan syarat perkawinan dalam pernikahan tersebut tidak memenuhinya, karena dalam hal ini, pernikahan tersebut itu hanya ada satu orang saksi saja yakni bapak Supri, maka pernikahan tersebut adalah tidak sah dan pernikahan tersebut adalah *fasakh*. *Fasakh* disebabkan oleh dua hal, *pertama*, disebabkan oleh perkawinan yang tidak memenuhi rukun dan syarat atau terdapat padanya halangan perkawinan; *kedua*, disebabkan terjadinya sesuatu dalam kehidupan rumah tangga yang tidak memungkinkan rumah tangga dilanjutkan. *Fasakh* dalam bentuk kedua dibicarakan dan diatur dalam Undang-Undang dan bentuk putusannya perkawinan karena perceraian, khususnya perceraian melalui gugatan istri, sebagaimana telah dijelaskan dalam Bahasa *talak*, *fasakh* dalam bentuk









